

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

CONCEJO MUNICIPALDE BAGACES

Periodo 2020-2024

Nº48-2023, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA.

Convocada el Martes veinticinco de julio del Dos Mil Veintitrés, por el Concejo Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete y treinta minutos.

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez.

Vicepresidente: No esta.

Regidores Propietarios: Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Pérez y José Alfredo Jiménez Sánchez.

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes Cubero, María Esther Carranza Gutiérrez y Heidi Ordóñez Jiménez,

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros, Marjorie Rodríguez Elizondo y Marylen Villafuerte Rodríguez.

Síndico Suplente: Cinthya Sandoval Sandoval, Santos María Quirós Bermúdez.

Asistencia de Alcaldía: Señor Alvaro García, Vicealcalde.

Secretaria: Marianela Arias León.

Regidores y Síndicos ausentes:

Juan José Núñez Chaverri.....AUSENTE

Estefanía Jiménez Ocampo.....AUSENTE

Francini Villalobos Picón.....AUSENTE

Josué Soto García.....AUSENTE

Asistentes por Invitación:

No hay

Visitantes:

No hay

AGENDA:

ARTÍCULO I.

Comprobación del quórum y apertura de la sesión

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

ARTÍCULO II

Lectura y aprobación del orden del día.

ARTÍCULO III.

Lectura y aprobación de las actas acta N°46-2023 y N°47-2023

ARTÍCULO IV.

Audiencia:

No hay

ARTÍCULO V.

Lectura de Correspondencia.

ARTÍCULO VI.

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia.

ARTÍCULO VII

Informe de Comisiones.

ARTÍCULO VIII

Asuntos Varios y Mociones

ARTÍCULO IX.

Informes y Consultas a la Alcaldía.

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

Señor Presidente: de Número cuarenta y ocho correspondiente a hoy martes veinticinco de julio del dos mil veintitrés, primer tema la comprobación del quorum donde tenemos como este regidores propietarios a Hannia Molina, Giselle Chavarría, Maikel Vargas y este servidor José Alfredo Jiménez y en ausencia del compañero Juan José Núñez estaríamos colocando al regidor Austin Sibaja en propiedad, de tal manera que con el quorum integrado por Hannia, Giselle, Maikel, Austin y este servidor, se da por iniciada esta sesión ordinaria número cuarenta y ocho.

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

Señor Presidente: El segundo tema sería la aprobación del orden del día, y tenemos la lectura y aprobación de las casas cuarenta y seis y cuarenta y siete audiencia no hay.

1

2 Sin embargo compañeros, no sé si a ustedes les parece, porque aquí hay unos vecinos de
3 Agua Caliente que traen una preocupación, hace días vienen solicitando que les urge ver
4 un tema, pero no ha habido campo para atenderles en audiencias ordinaria de los martes,
5 entonces si les parece hoy que se canceló, si los atendemos por un espacio de por lo menos
6 unos diez minutos ahí, para que expongan la situación, y si hay que tomar algún acuerdo,
7 pues que lo tomemos entonces, si les parece compañeros modificamos un toquecito la
8 agenda ahí y agregamos a la comunidad de Agua Caliente. Entonces agreguémosle ahí
9 “Atención Comunidad Agua Caliente”, entonces así quedaría el punto cuatro, el punto
10 cinco sería lectura de correspondencia, punto seis, asuntos de trámite urgente a juicio de
11 la presidencia, hoy no tenemos, informe de comisiones, tenemos el de Giselle y el de
12 Javier, asuntos varios y mociones informes, y consultas a la alcaldía. Estamos de acuerdo,
13 compañeros que la sesión se lleve a cabo con esta agenda. 5 votos a favor y cero en contra.
14 Votan los regidores, Austin Sibaja, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarria, Maikel
15 Vargas Ulate, y José Alfredo. **(ACUERDO N°01-48-2023). ACUERDO UNÁNIME**
16 **DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

17 **ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTA N°46-2023 Y N° 47-**
18 **2023.**

19 **Inciso 1. Acta N°46-2023 Sesión Ordinaria, del martes 18 de Julio del 2023.**

20 **Señor Presidente:** Abrimos espacio a la discusión para la aprobación del acta número
21 cuarenta y seis, que correspondió al martes dieciocho de julio.

22 ¿Estamos?, no hay observaciones, la dispensamos y aprobamos el acta número cuarenta
23 y seis. Con cinco votos a favor y cero en contra.

24 Giselle se estaría inhibiendo de la aprobación de esta acta puesto que no estuvo presente,
25 entonces la estaríamos aprobando Hannia, Maikel Austin y este regidor.

26 La sometemos a dispensa y aprobación. con cuatro votos a favor y cero en contra.

27 Votan los regidores, Austin Sibaja, Hannia Molina Chevez, Maikel Vargas Ulate, y José
28 Alfredo. **(ACUERDO N°02-48-2023). ACUERDO POR MAYORÍA CALIFICADA.**

29 **Inciso 1. Acta N°47-2023 Sesión Ordinaria, del jueves 20 de Julio del 2023.**

30 **Señor Presidente:** Abrimos discusión con el tema del acta número cuarenta y siete que

1

2 fue la que se llevó a cabo este el jueves anterior.

3 Ok, en este caso igual compañeros estaríamos aprobando los regidores, Hannia, Maikel,
4 Austin y este servidor.

5 La Regidora Giselle no la vota, puesto que ella estuvo con ausencia justificada.

6 La dispensamos y la aprobamos con cuatro votos a favor y cero en contra. Votan los
7 regidores, Hannia Molina Chevez, Austin Sibaja, Maikel Vargas Ulate, y José Alfredo

8 Jiménez. **(ACUERDO N°03-48-2023). ACUERDO POR MAYORÍA CALIFICADA.**

9 **ARTÍCULO IV. AUDIENCIA**

10 **ATENCIÓN A LA COMUNIDAD DE AGUA CALIENTE.**

11 **Señor Presidente:** Ok, nada más para ponernos en contexto a todo los demás
12 compañeros del Concejo, si ustedes recuerdan todo el tema que se ha venido manejando
13 con el proyecto de habitación de Vistas del Miravalles, uno de los siete temas que siempre
14 tenemos en discusión con la gente del BANHVI, con la empresa desarrolladora y todo el
15 asunto, es el vertido de las de los residuos de la planta de tratamiento, que originalmente
16 estaba en el río estanque, después se tuvo que cambiar, porque el río Estanque ya pasó a
17 ser de caudal interrumpido y ya no cumplía con lo que establecía la norma, la propuesta
18 que se hizo fue la del Río La Vieja o Villa Vieja, y creo que en la última reunión ya se
19 presentaron algunos diseños y todo el asunto de la obra, como se iba a llevar a cabo todo
20 el asunto. Estos vecinos es como decir la comunidad al lado de abajo de donde estarían
21 vertiendo esos este residuos de la planta de tratamiento, o esos vertidos de la planta de
22 tratamiento, y ellos vienen a explicarnos una situación que les preocupa sobre este tema.
23 El que va a hacer uso de la palabra por favor se presenta con el nombre.

24 **Señora Anastasia Quirós:** somos los vecinos del Arbolito y Villa Vieja, bueno hoy hay
25 más representación de Agua Caliente, porque formamos un comité, la idea de nosotros
26 no es entrar en conflicto con nadie, sino que nosotros somos conscientes de que nuestro
27 río, es uno de los pocos ríos que están puros, potables en este momento, y nadie nos
28 garantiza que esta nueva planta que van a construir y que van a desfogar a nuestro río
29 vaya a como ha pasado en muchas partes de nuestro país, entonces esa es la preocupación
30 de nosotros y la compañera Angie les va a seguir exponiendo el resto.

1

2 **Señora Angie Santana Espinoza:** Buenas tardes, mi nombre es Angie Santana Espinoza
3 y vivió en la Comunidad de Agua Caliente. Como lo dijo la compañera somos varias
4 comunidades que nos veríamos afectadas, ya que en ese río no solo vivimos, sino que a
5 veces nos vamos a refrescar cuando hace mucho calor, y no solo actividad recreativa,
6 sino también que muchas personas van a pescar, y digamos obtienen ahí alguna fuente de
7 alimento de vez en cuando, por ejemplo en proyectos como en Puntarenas, o inclusive en
8 el Hospital de la Anexión de Nicoya, hasta los funcionarios se quejan del mal olor que se
9 produce, porque ese proyecto, como que también no funcionó, entonces esa es la
10 preocupación que nosotros tenemos.

11 **Señor Leonardo Ruiz Quiroz:** Sí, buenas noches, mi nombre es Leonardo Ruiz Quiroz,
12 soy de la Asociación de Desarrollo de Agua Caliente, nosotros tenemos ese problema y
13 queremos evitarlo a tiempo, no es que estamos en contra de los del proyecto que hicieron,
14 porque está mal fundamentado ese proyecto, digo yo, nosotros estamos respaldados con
15 la firma de los compañeros, ahora se le va a dejar una carta ahí de la los vecinos.

16 A como lo decía la compañera, viene gente a bañarse ahí en tiempo de Semana Santa
17 cuando el calor está muy intenso, lo otro es que también nosotros cuando se nos va el
18 agua, el AyA nos quita el agua, nosotros recurrimos al río, y tenemos una experiencia con
19 la otra planta que está por el INA, nosotros no vemos Ministerio de Salud, no vemos a
20 nadie fiscalizando esa planta, entonces si nos va a pasar igual a nosotros también con eso,
21 nos sentimos que no está fiscalizada esa planta.

22 Denme una información que tenga la municipalidad, cómo es que tratan eso de ahí, yo
23 creo que no hay información, eso es todo de mi parte.

24 **Señor Álvaro Duarte Montes:** Buenas noches, mi nombre es Álvaro Duarte Montes,
25 vecino de Villa Vieja y ahí hay mucha tela que cortar con esto, sabemos que la
26 urbanización oficialmente cuando llueve mucho, se inunda, y si se inunda la urbanización,
27 se inunda la planta de tratamiento de aguas residuales, y si más adelante vamos a mandar
28 esas aguas al río Villa Vieja, pues señores no estamos haciendo mayor cosa, porque
29 estamos convencidos de que todos necesitan una vivienda digna, pero si se inunda no sé.
30 Y luego viene otro asunto esa agua contaminada y toda esa cuestión va a llegar a Villa

1

2 Vieja, deteriorándonos a nosotros la vida, porque hay ganado que se alimenta de esa agua,
3 vida silvestre, el bosquecito que se forma a la orilla del río, y un sin número de beneficios
4 que siempre hemos tenido, entonces yo considero que es importante ir analizando, qué
5 podemos hacer en el presente y en el futuro con respecto a los ríos, si lo vamos a mantener
6 ecológicamente limpios, porque Bagaces es el cantón ecológico, y si mandamos cualquier
7 clase de aguas residuales a cualquier río, ¡señores hasta ahí llegamos!

8 Entonces ¿Qué es lo que se quiere con esto?, aquí vamos a tener que ver ya el asunto de
9 otra forma, ya no podemos seguir vertiendo las aguas residuales a los ríos, vamos a tener
10 que usar la tecnología de punta, un poco cara, mire no tenemos mucha experiencia en el
11 asunto, pero vamos a tener que trabajar en ese aspecto, no contaminar más los ríos, si
12 queremos bañarnos cuando se nos antoja, si queremos sacarle producción a un río, pero
13 si lo llenamos de toda esa clase de material, que le corresponde al Ministerio de Salud
14 aplicar la ley, ¡no sé!. Entonces yo diría que tenemos que ir pensando en otros medios,
15 como para ir solucionando esos problemas. No contaminando. Muchas gracias.

16 **Señor Presidente:** Ok, ¿algún vecino?, bueno para decirles que el expediente de ese
17 proyecto en los últimos tiempos, porque ha estado bastante intervenido por este Concejo
18 en esta administración y en las anteriores, la municipalidad como tal, la Comisión
19 Revisora de Proyectos y uno de los temas que más nos preocupó en su momento fue el
20 tema del vertido de las aguas de la planta de tratamiento; primero fue la construcción de
21 la planta, que hubo una afectación de un manto acuífero ahí cuando estaban perforando
22 lo del pozo de la planta, después tuvieron que moverla del lugar, y todo el asunto.

23 Le tomamos la palabra a ustedes, obviamente, y vamos a elevar esta situación a las
24 instancias que correspondan, nosotros como Gobierno Municipal, obviamente y aunque
25 quisiéramos no estamos en la facultad legal para tomar decisiones sobre este tipo de
26 situaciones, sí podemos elevar las instancias que sean necesarias y hacer la presión que
27 sea necesaria, no sabemos que nos van a responder, pero yo creo que un proyecto de esos,
28 de la magnitud que tiene, como dice don Álvaro podría tener obras alternativas, la
29 diferencia entre la inversión de llevar casi tres kilómetros una tubería hasta el río Villa
30 Vieja, perdón y la inversión que podría ser una laguna de tratamiento, para que no tenga

1

2 que ir a un río, por poner un ejemplo, ya que yo no soy ingeniero en eso, como para decir
3 que esa es la solución, pero para poner un ejemplo, tampoco es que va a echar al traste el
4 proyecto por esa diferencia económica que pueda haber entre una obra y otra, entonces
5 nosotros, téngalo por seguro que le damos el acompañamiento hasta donde nos responden
6 por la vía técnica, administrativa y legal si fuera el caso, y nosotros les estaríamos
7 comunicando a ustedes, con muchísimo gusto.

8 Si tienen algún escrito que anden, con mucho gusto, nosotros se lo recibimos, y ese es el
9 documento oficial para tomar un acuerdo y elevarlo a las instancias que corresponda.

10 *Los vecinos presentes entregan un escrito con la petitoria.*

11 **Señor Presidente:** Bueno compañeros, damos por recibido el documento, nosotros para
12 que vaya con la normativa vigente, que no vaya a haber ningún problema ahí, lo vamos a
13 dar por recibido, lo vamos a leer en correspondencia como corresponde y vamos a tomar
14 el acuerdo de elevarlo a las instancias que correspondan, y en el plazo que establezca la
15 ley, vamos a solicitar una respuesta, y ahí les estaremos informando.

16 Por asunto de normativa aquí en el manejo de las sesiones, ya la correspondencia para
17 hoy se cerró, esto lo estaríamos leyendo el próximo martes, lo que pasa es que tomamos
18 el acuerdo ahí mismo, y lo declaramos firme, para que a partir del próximo martes
19 empieza a regir el acuerdo que tomemos nosotros. Votan los regidores, Hannia Molina
20 Chevez, Giselle Chavarría, Austin Sibaja, Maikel Vargas Ulate, y José Alfredo Jiménez.

21 **(ACUERDO N°04-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
22 **APROBADO.**

23 **ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**

24 **Señor Presidente:** Ok, vamos con el asunto de la lectura de la correspondencia.

25 **Reg. Giselle Chavarría:** José, antes de empezar la correspondencia, solicito la palabra.

26 **Señor Presidente:** ¡Adelante!

27 **Reg. Giselle Chavarría:** En la correspondencia de la semana pasada, del martes pasado,
28 venían dos consecutivos, el SEC-CON-2023#3446 y el SEC-CON-2023#3447, en la
29 correspondencia que recibimos para leer este viernes, venían otra vez, entonces yo
30 pregunté, y Marianela me explicó, pero yo tengo una preocupación en este tema y es que

1

2 si le asignamos un consecutivo a mi criterio, y después doña Eva solicita sacarlo o se
3 anula el número de consecutivo, o hay que darle algún trámite al documento, sea que se
4 ve y que se remite a la administración de nuevo, o sea que se manda a una comisión o lo
5 que sea; a mí lo que me preocupa en este tema es que siento estamos como sin tomar una
6 decisión, y que va a ser lo más fácil después, el documento está en el concejo, porque no
7 está remitido a la administración, porque doña Eva le dijo a Marianela, que lo sacara, y
8 doña Eva le dijo, no mévalo, mévalo, para que lo vean.

9 **Señor Presidente:** Okay, perfecto, pero no lo podemos eliminar porque aquí hay una
10 situación, estos dos consecutivos de la sesión anterior, el treinta y cuatro, cuarenta y seis
11 y treinta y cuatro cuarenta y siete, doña Eva los retiró de la correspondencia, y son
12 documentos oficiales de la administración, por lo tanto a doña Eva le corresponde
13 volverlos a incluir, de oficio no se incluyen, porque si ella los retiró, ella los vuelve a
14 incluir, entonces esperemos que ella nos informe oficialmente que los vuelva a incluir, y
15 de momento Nela, yo en el manejo de la correspondencia como tal, a lo que usted diga,
16 pero yo sugeriría que se eliminen este par de consecutivos.

17 Aquí está este don Álvaro está ya anotado que estos dos consecutivos tienen que volverlos
18 a meter, no hay ni que solicitarlo, porque en realidad nosotros no les solicitamos que los
19 que los sacaran, nada más que ellos los busquen.

20 Entonces nada más para que quede ahí, excelente Giselle, está bien, nada más que para
21 efectos de nuestros, esos ejecutivos no existen en la correspondencia, porque doña Eva
22 los retiró Ok.

23 **INCISO 01. Consecutivos SEC-CON-2023#3449**

24 **Señor Presidente:** El consecutivo SEC-CON-2023#3449, reciban un cordial saludo del
25 Instituto de Formación y Capacitación Municipal y Desarrollo Local de la Universidad
26 Estatal a Distancia. Como parte del proceso de capacitación y fortalecimiento de
27 capacidades para la mejora en la gestión municipal que brinda el Instituto, nos permitimos
28 comunicarle que estamos ofertando el curso denominado “Del Dialogo a la Acción”, para
29 personas candidatas a alcaldía, vice alcaldía, intendencia o vice intendencias municipales
30 en los cantones de la región Chorotega. Es ofrecido de manera hibrida (sesiones

1
2presenciales y virtuales), para toda la región Chorotega, y tiene un cupo máximo de
3 25 personas. La acción educativa (curso) tendrá una duración de 4
4 sesiones (dos presenciales los días 19 de agosto y 09 de setiembre 2023 y dos virtuales
5 los días 26 de agosto y 02 de setiembre 2023); además, es importante mencionarles que
6 el curso se imparte de manera gratuita, por lo que requerimos que las personas que asistan
7 se comprometan de manera muy formal, a participar de todas las cuatro sesiones. Las
8 personas candidatas a algunos de los puestos de elección municipal señalados, que
9 cuenten con interés de ser parte de este curso, puede realizar su pre matrícula en el
10 siguiente

11 enlace [http://app.uned.ac.cr/matriculaFC/wfIngreso.aspx?14=Ti3Uqp&6RT=t&PTX=R](http://app.uned.ac.cr/matriculaFC/wfIngreso.aspx?14=Ti3Uqp&6RT=t&PTX=R&3R0=4)
12 [&3R0=4](http://app.uned.ac.cr/matriculaFC/wfIngreso.aspx?14=Ti3Uqp&6RT=t&PTX=R&3R0=4). El que quiera participar tiene la libertad de hacerlo. Insisto dice que para
13 personas candidatas a alcaldías, vice alcaldías, intendencias, o vice intendencias
14 municipales en los cantones de la región de que yo creo que intendencia y vice intendencia
15 aquí tenemos solo a Colorado entonces el resto sería candidatos a alcaldías y vice
16 alcaldías lo damos por conocido compañeros con el entendido que está en los correos de
17 cada uno de nosotros por si alguien tiene interés lo dispensamos y lo recibimos con cinco
18 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle
19 Chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez.
20 **(ACUERDO N°05-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
21 **APROBADO**

22 **INCISO 02. Consecutivos SEC-CON-2023#3451**

23 **Señor Presidente:** El consecutivo SEC-CON-2023#3451 Oficio MB-ALC-OFI-0461-
24 2023 Reciban un cordial saludo. Se adjunta oficio MB-DFTA-049-2023, suscrito por
25 Fabiola Rojas Chaves, Directora Financiera, Tributaria y Administrativa, con el informe
26 trimestral (II TRIMESTRE-2023), para su conocimiento.

27 pero digámoslo así la proyección de recaudación con respecto a lo real es alentadora
28 digámoslo así pareciera del año anterior que esta municipalidad está recuperando sus
29 índices financieros esto no es no es un mensaje para que nadie entremos en una zona de
30 confort ahí que ya todo está bien hay que seguir con la gestión de cobro hay que seguir

1
2 con la mejoramiento de procesos porque recuerde que a nuestro pensar esto es una
3 situación de un efecto boomerang si yo emito una buena imagen si yo como mi pareja
4 tengo buenos proyectos y la imagen ante la población es positiva posiblemente también
5 sea más más positivo el acercamiento a hacer arreglos de pago a pagar y a todo lo demás
6 pero si la municipalidad en palabras de la calle es una cochizada que no sirve para nada
7 quién va quién va a querer hacer un arreglo de pago o venir a pagar y todas las estaciones
8 entonces por lo menos todo indica que ha habido un buen mejoramiento en la imagen
9 municipal y las proyecciones van un poco alentadoras entonces lo damos por recibido
10 compañeros y pensaba de comisión y conocido lo damos por conocido con 5 votos a favor
11 y cero en contra. Con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia
12 Molina Cheves, Giselle Chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo
13 Jiménez Sánchez. **(ACUERDO N°06-48-2023). ACUERDO UNÁNIME**
14 **DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

15 **INCISO 03. Consecutivos SEC-CON-2023#3452**

16 **Señor Presidente:** El consecutivo SEC-CON-2023#3452 Oficio BANHVI-GG-OF-
17 0725-2023 Señor Daniel Gerardo Vargas Quirós, Diputado ASAMBLEA
18 LEGISLATIVA, En atención al correo electrónico del martes 13 de junio, en donde se
19 solicita información sobre el proyecto Vistas del Miravalles y las labores a
20 realizar para llevar mejor termino la finalización del proyecto, así como la entrega de las
21 viviendas a las familias, le remito la presente.

22 Actualmente la entidad autorizada Grupo Mutual Alajuela la Vivienda, cuenta con el
23 mapeo de actividades generales para que el proyecto sea culminado, incluyendo el diseño
24 del plan remedial para la atención y culminación de las obras, basado en la cesión parcial
25 del contrato de obra. Las actividades del plan remedial pueden subdividirse según la
26 naturaleza de cada una de ellas, según se detallan.

27 **Regidora Giselle Chavarría:** A mí me gustaría que ese oficio MB-DFTA-049-2023 de
28 julio, en donde hacen referencia al cronograma del proyecto Vistas del Miravalles debido
29 a que este oficio no está dirigido ni a doña Eva, ni a la alcaldía se ha remitido, para que

30

1

2 Jessica que es una de las actoras directas junto con doña Eva del proyecto pues lo
3 conozca, porque da un cronograma sobre en qué punto está el proyecto.

4 **Señor Presidente:** Ok, en vista de que ese informe que manda el BANHVI al diputado
5 Daniel Vargas no viene con copia a la administración, nosotros lo recibimos, como sí
6 establece con copia a nosotros y se lo remitamos a la administración para su conocimiento
7 y aplicación. Estamos de acuerdo, compañeros, lo recibimos y en esos términos y lo
8 dispensamos de comisión con cinco votos a favor y cero en contra.

9 Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle
10 Chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez.

11 **(ACUERDO N°07-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
12 **APROBADO.**

13 **INCISO 04. Consecutivos SEC-CON-2023#3453**

14 **Señor Presidente:** El consecutivo SEC-CON-2023#3453, Oficio MB-ALC-OFI-0466-
15 2023 Se adjunta CONVENIO PARA EL PRÉSTAMO DE ACTIVOS
16 INSTITUCIONALES ENTRE EL INSTITUTO DE FOMENTO Y ASESORÍA
17 MUNICIPAL Y LA MUNICIPALIDAD DE BAGACES. Se somete ante este Concejo
18 Municipal para su conocimiento y autorizar firma.

19 En términos generales esto es un apoyo que le da el IFAM a las municipalidades del país,
20 donde presta un software y un hardware para protección de la información municipal, si
21 ustedes consideran que podemos autorizar la firma de una vez, que ya de por sí el IFAM
22 lo ha hecho con otras municipalidades y que es un apoyo hacia la municipalidad más bien,
23 pero que ellos por un asunto de legalidad necesita que sea a través de un convenio.

24 Lo autorizamos de una vez, por mí no hay ningún problema.

25 Entonces dispensamos de comisión lo establecido en el consecutivo SEC-CON-
26 2023#3453, y autorizamos a la Alcaldía a firmar este convenio, según los términos
27 establecidos en este informe, además de que ya trae la recomendación jurídica de la
28 municipalidad. Lo dispensamos y lo aprobamos en esos términos, aprobamos la firma por
29 parte de la alcaldesa en ese términos. Con cinco votos a favor y cero en contra y lo
30 dejamos en firme de una vez para que sea aplicado de forma inmediata este acuerdo con

1

2 cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle
3 Chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez.
4 **(ACUERDO N°08-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
5 **APROBADO.**

6 **INCISO 05. Consecutivos SEC-CON-2023#3454**

7 **Señor Presidente:** *El consecutivo SEC-CON-2023#3454, Correo del Sr. Fernando*
8 *Araya Anderson, Asesoría en Recursos Organizacionales. Saludos cordiales, dirijo la*
9 *siguiente misiva con la finalidad de poder apoyar desde las acciones*
10 *de mi empresa ARO | Asesoría en Recursos Organizacionales las acciones municipales*
11 *para la mejora en la prestación de servicios y en la aplicación de la Ley 8839; por esta*
12 *razón estoy presentando a ustedes una propuesta de participación en el concurso Munis*
13 *Disruptivas cuyo proceso está abierto y vence el próximo 30 de julio. Aporto la propuesta*
14 *en mención y hoja de vida de mi persona en documentos adjuntos.*

15 *Lo remitiría a la Administración para que nos den el criterio,*

16 *Yo se lo remitiría a la administración para que ellos nos den el criterio porque en realidad*
17 *nosotros no lo manejamos.*

18 *Ok, compañeros, entonces damos por recibido el consecutivo SEC-CON-2023#3454 con*
19 *la observación de que se lo remitimos a la administración, para que proceda según*
20 *corresponda y nos informen. Lo dispensamos y lo recibimos. Con cinco votos a favor y*
21 *cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja, Maikel Vargas*
22 *Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°09-48-2023).*

23 **ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO**

24 **INCISO 06. Consecutivos SEC-CON-2023#3455**

25 **Señor Presidente:** *Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#3455, Oficio MH-*
26 *DGT-DONT-CIR-001-2023 Ministerio de Hacienda, Conocimiento de apelaciones en*
27 *contra de la imposición de la multa del artículo 17 de la Ley 7509.*

28 **Señor Presidente:** *Lo damos por recibido y lo remitimos a la administración para que*
29 *proceda según corresponde y que nos mantenga informados ¿Les parece compañeros?*

30 *Ok, recibimos el consecutivo SEC-CON-2023#3455 en esos términos y lo dispensamos*

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez. **(ACUERDO N°10-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO**

INCISO 07. Consecutivos SEC-CON-2023#3457

Señor Presidente: *El consecutivo SEC-CON-2023#3457 FMG.206 - 2023 FEMUGUA Transcribo para su conocimiento y tramites respectivos, acuerdo tomado por el Consejo Directivo de la Federación de Municipalidades de Guanacaste, en sesión extraordinaria N° 01-2023, celebrada el jueves 20 de julio del 2023, en la sala de sesiones de FEMUGUA, en el cantón Cañas, Guanacaste. ACUERDO 2-extraord.01-2023: LA FEDERACIÓN DE MUNICIPALIDADES DE GUANACASTE, SOLICITA A TODOS LOS CONCEJOS MUNICIPALES, CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE COLORADO, INTENDENCIA Y ALCALDIAS, DE GUANACASTE Y UPALA, APOYAR Y COMPARTIR EL VIDEO REALIZADO POR LOS INTEGRANTES DE LA FEDERACIÓN DE MUNICIPALIDADES DE GUANACASTE, MOSTRANDO LA PREOCUPACIÓN POR EL ESTADO DE ABANDONO ACTUAL EN LA RUTA NACIONAL CERO UNO (CAÑAS – LIMONAL, LIMONAL – CHOMES, CHOMES – BARRANCA), CONOCIDA COMO CARRETERA INTERAMERICANA. QUE CADA CONCEJO MUNICIPAL Y ALCALDIA, DIFUNDA EL VIDEO EN SUS PÁGINAS OFICIALES A LA CIUDADANÍA Y COMPARTA CON LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN REGIONALES Y NACIONALES. ESTE ACUERDO LO VOTARON AFIRMATIVAMENTE TODOS LOS DIRECTIVOS PRESENTES. ACUERDO UNANIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO EN FIRME Y CON DISPENSA DE TRAMITE DE COMISIÓN.*

Entonces sería dar el consecutivo SEC-CON-2023#3457 por recibido compañeros, y remitirlo a la administración para que proceda según lo solicitado en este consecutivo. Igual que en la página oficial del Concejo sea difundido este video a partir de este acuerdo. ¿Les parece compañeros? Que lo damos por recibido en esos términos con cinco votos a favor y cero en contra, y lo dejamos en firme para que si mañana mismo se pueda publicar.

1

2 Cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle
3 Chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Perez y José Alfredo Jiménez Sánchez.
4 **(ACUERDO N°11-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
5 **APROBADO. EN FIRME.**

6 **INCISO 08. Consecutivos SEC-CON-2023#3458**

7 **Señor Presidente:** *El consecutivo SEC-CON-2023#3458, ASADA San Bernardo. Buenas*
8 *tardes están cordialmente invitados al acto inaugural, Proyecto mejoramiento y*
9 *ampliación la capacidad hídrica del Acueducto Rural de San Bernardo, 27 de julio 02:00*
10 *p.m. cruce San Bernardo de Bagaces, les tenemos reservados 4 espacios (alcaldesa,*
11 *vicecalde y 2 miembros del concejo municipal a su elección)*

12 El treinta y cuatro cincuenta y ocho esto es una invitación de la Asada de San Bernardo
13 para el próximo jueves veintisiete a las dos pm, hay cuatro espacios, viene el Presidente
14 Ejecutivo del INDER a la inauguración de un programa que ASADA de agua potable, el
15 proyecto se llama *Proyecto mejoramiento y ampliación la capacidad hídrica del*
16 *Acueducto Rural de San Bernardo*, y hay dos cupos para el Concejo y dos para la alcaldía,
17 el problema es que ese jueves a esa hora, tenemos la sesión extraordinaria aquí con el
18 Ministro de Ambiente a las dos de la tarde.

19 Bueno entonces vamos a dar por recibida la invitación de la Asada San Bernardo.

20 Tal vez nada más informarles Marianela, que tenemos un problema ahí con esa hora, ya
21 que tenemos una sesión extraordinaria programada con el Ministro de Ambiente que es
22 de suma interés para este Concejo, porque estamos en el proceso más fuerte de la apertura
23 del Parque Miravalles y que necesitamos que esto sea este atendido y entendido por todos
24 en el Concejo Municipal, entonces cualquier determinación ahí les estaremos avisando,
25 pero que sí sepan que se nos traslapa ahí con la sesión extraordinaria.

26 Damos por recibido y dispensado de comisión. Con cinco votos a favor y cero en contra.
27 Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría, Maikel Vargas Ulate,
28 Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez.

29 **(ACUERDO N°12-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
30 **APROBADO.**

1

2 **INCISO 09. Consecutivos SEC-CON-2023#3459**

3 **Señor Presidente:** *El consecutivo SEC-CON-2023#3459, Oficio MB-ALC-OFI-0472-*
4 *2023 Reciban un cordial saludo. Se remite oficio MB-DFTA-051-2023, con la Informe*
5 *de Evaluación Presupuestaria I Semestre del año 2023 de la Municipalidad de Bagaces,*
6 *suscrito por Fabiola Rojas Chaves, Directora de Gestión Financiera, Tributaria y*
7 *Administrativa, para su conocimiento.*

8 **Reg. Austin Sibaja:** Para mí lo que está haciendo es una evaluación de todo lo que se
9 ejecuta y aquí puede ver las recomendaciones que ella da, y de ahí partir el acuerdo, pero
10 lo que hace es un análisis de toda la ejecución de los proyectos, de los recursos que hay,
11 cuánto ha ingresado.

12 **Señor Presidente:** Y no dice la fecha máxima, mandemos a la Comisión de Hacienda y
13 Presupuesto, si nosotros solicitamos a través de un dictamen de comisión que nos aclaren
14 o corrijan X o Y punto será eso, será eso lo que solicitemos.

15 **Reg. Austin Sibaja:** Sería bueno que digan cuales son los puntos en los cuales tienen
16 dudas para que luego se los aclaren.

17 **Señor Presidente:** Ok, para términos generales lo mandamos ahí, después ya en la
18 comisión ahí los vemos.

19 En vista de que hay algunos aspectos ahí que requieren que le solicitemos a la
20 administración una ampliación de la información sobre algunos aspectos, entonces este
21 consecutivo SEC-CON-2023#3459, lo estaríamos dando por recibido, y remitido a la
22 Comisión de Hacienda y Presupuesto para su análisis y eventual presentación del
23 dictamen de comisión.

24 ¿Les parece compañeros, que lo recibamos en esos términos?, y que lo remitamos a la
25 Comisión de Hacienda y Presupuesto. Quedando la votación cuatro votos a favor y uno
26 en contra, del Regidor Austin Sibaja.

27 **Regidor Austin Sibaja:** **Justifica su voto negativo.** Yo lo voto en contra, porque para
28 mí la información está completa, está haciéndose una evaluación únicamente todo lo que
29 se refiere a ingresos y egresos con sus recomendaciones, entonces por esa razón no me
30 parece que se remita si la información está clara y que tuvimos algunos días para aclarar

1

2 directamente con la unidad encargada, para votarlo el día de hoy, entonces por esa razón
3 lo voto negativo.

4 **Señor Presidente:** Estamos de acuerdo, entonces con cuatro votos a favor y uno en
5 contra, lo remitimos a la Comisión de Hacienda y Presupuesto para que en el término
6 establecido se presente su respectivo dictamen de comisión. con cuatro votos a favor de
7 los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría, Maikel Vargas Ulate y José
8 Alfredo Jiménez Sánchez y uno en contra del regidor Austin Sibaja. **(ACUERDO N°13-
9 48-2023). ACUERDO POR MAYORÍA CALIFICADA.**

10 Ok, compañeros, de esta manera damos por finalizada la lectura de la correspondencia.

11 **ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA
12 PRESIDENCIA.**

13 **ACTO CIVICO EN CONMEMORACION DEL 25 DE JULIO.**

14 **Señor Presidente:** Antes de continuar con la sesión, sí quisiéramos solicitarles ahí que,
15 hoy celebrándolos ciento noventa y nueve años de anexión del partido de Nicoya a Costa
16 Rica, para nosotros como Guanacastecos lo que realmente esto significa, y el aporte, y el
17 orgullo que sentimos nosotros como Guanacastecos y la cultura que nos hace
18 identificarnos con esta tierra, pues como diría alguien en algún momento que se
19 malinterpretó, pero no importa, todavía aplica para nosotros, que somos una raza
20 diferente, que nos sentimos una raza diferente, somos cédula cinco, orgullosamente
21 vamos a dedicar, a dedicar un momento de la sesión mini protocolo para conmemorar
22 este de significativo acto, de hace ciento noventa y nueve años un grupo de vecinos y del
23 partido Nicoya, decidieron anexarse por su propia voluntad a Costa Rica.

24 Si alguien quiere agregar algo, algunas palabras, Maikel, nuestro historiador.

25 **Reg. Maikel Vargas:** No José, muchas gracias, los compañeros no, nada más hacer eco
26 de las palabras de José, que hace ciento noventa y nueve años, pues se toman decisiones,
27 y esas decisiones impactan, ¿No?, en el país, a través de estos casi doscientos años y a
28 partir de ahí el país se ve súper enriquecido, con el folclor de Guanacaste, por sus
29 tradiciones, sus costumbres, sus comidas, por su gente, por su aporte en la tierra, en la
30 parte económica, en la parte turística, y hoy nosotros Guanacastecos nos sentimos

1

2sumamente orgullosos, de que en las últimas décadas, el país cada vez que nos
3 preguntan a nosotros de donde somos y decimos que somos de Guanacaste, realmente
4 hay una actitud muy bonita de la gente de nuestro país, al decir cosas, como que bonito
5 Guanacaste, siempre vamos de vacaciones en Guanacaste, la gente es super pura vida,
6 nos atienden super bien, sus playas, sus montañas, entonces realmente digamos hacer un
7 análisis de todo lo que aporta la provincia de Guanacaste para el país, no tiene
8 comparación ¿No?, verdad y es un precedente en estos casi doscientos años de lo que esta
9 provincia le aporta a este hermoso país, y que han hecho un complemento, buenísimo.

10 Y lo otro es que mil ochocientos veinticuatro en ese cabildo abierto, en la toma de
11 decisiones, se da como dice o bien cita el himno ¿No?, de la patria por nuestra voluntad,
12 y bueno habían muchas oportunidades, u otras oportunidades, o razones que los habitantes
13 del partido de Nicoya en aquel momento podían optar por anexarse a cualquier otro
14 territorio, pero existe ese clic entre una Costa Rica democrática, pacífica, y que demuestra
15 sus valores y un partido de Nicoya, que también se mantenía en esa línea, en una línea
16 de aportar grandes cosas, y hoy nosotros como Concejo Municipal de Bagaces y en
17 compañía de todos los restantes del país en este día, los centros educativos, y un montón
18 de instituciones más, celebran estos casi dos siglos de anexión.

19 Entonces reiterar nuestra admiración para aquellos hombres y mujeres que en aquellos
20 tiempos tomaron esa decisión y se anexaron a este bello país, nosotros lo celebramos y lo
21 recordamos como lo merecen, entonces de verdad que extender de parte de este Concejo
22 a esa gente linda de Nicoya y a quienes pertenecían al partido ese momento de esa toma
23 de decisiones, entonces sería eso, gracias.

24 **Síndico Javier Chaverri:** Si gracias, Señor Presidente, es más que todo manifestar un
25 sin sabor que ha habido hoy en el pueblo de Bagaces, ya que pues casi todos los cantones
26 celebraron de alguna u otra forma las fiestas de la anexión, aquí en Bagaces pues no hubo
27 nada, y supongo que en las instituciones estudiantiles pues hubo un pequeño acto, pero
28 no hubo nada como en grande en la comunidad, en el centro, y en este momento está el
29 grupo de bailes manifestándose, en contra de que no pueden bailar con marimba, están
30 bailando ahorita en el bulevar, yo pues me iba a unir a ellos, y están bailando con un

1

2 parlante, entonces hay como treinta mujeres bailando ahí, lo más caro en esto de bailar
3 típico es el traje de la mujer, anda como por noventa mil colones, y ahí hay treinta que se
4 los pagan ellas solas.

5 Sí quiero este que escuchen el sentir de don Pedro Ordoñez, que fue el motivador de esa
6 actividad que están ahí, apenas parlante, porque lo iban a hacer aquí en el parqueo de la
7 municipalidad, para que ustedes los escucharan y los fueran a ver bailar.

8 *Bueno el asunto es el siguiente, hoy veinticinco de julio quiero organizar para que la*
9 *gente, los exintegrantes que han tenido distintos grupos en Bagaces, que siempre se ha*
10 *bailado lo mismo, queremos hoy a las seis de la tarde, los invito para que se hagan*
11 *presentes en el parque de Bagaces, vamos a tener música grabada para que, al sentir la*
12 *música se tiren a la pista a bailar, con uniforme, sin uniforme, con ropa particular, con*
13 *lo que sea, principalmente si tienen ropa que vayan vestidos, porque tenemos gente que*
14 *baila, recurso humano, tenemos marimbero, tenemos coreógrafo y coreografías, más de*
15 *veinticinco coreografías, lo que no tenemos es marimba, queremos restablecer y volver*
16 *que Bagaces tenga su música folclórica como en los años setenta.*

17 *Así que los invito para hoy a las seis de la tarde, háganse presentes, ya estoy en Bagaces,*
18 *el equipo lo voy a poner ahí, voy a ver quién me regala corriente para hacerlo. Muchas*
19 *gracias compañero, hagan las invitaciones, inviten a la gente.*

20 Ese es el sentir, compañeros de Bagaces ahorita de los grupos que demuestran el folclor
21 y la cultura, la queja es, no tenemos marimba, pero marimberos y bailarines y coreógrafos
22 sí hay. Muchas gracias, señor presidente.

23 **Señor Presidente:** Pura vida, Javier. entendemos totalmente, téngalo para asuntos varios.
24 ese tema, no, tomamos el acuerdo aquí y después vamos, no importa, vamos pero en
25 Asuntos Varios para que tomemos un acuerdo.

26 **Síndico Javier Chaverri:** Gracias.

27 **Señor Presidente:** OK. Entonces, bueno, replicando un poco lo que decía Maikel, el
28 orgullo de pertenecer a un hermoso país, y el orgullo de esta decisión que tomó un grupo
29 de vecinos del partido de Nicoya de anexarse hace aproximadamente doscientos años,

30

1

2 pues nos motiva a que como Guanacastecos que somos, rindamos un tributo a estos, yo
3 los invito a que nos pongamos de pie para escuchar las notas del Himno Nacional.

4 *Se entona el Himno Nacional.*

5 Se entona el Himno a Guanacaste.

6 Se entona el Himno de la Anexión.

7 **ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES**

8 **INCISO 1. Dictamen de la Comisión de Asuntos Jurídicos.**

9 **Reg. Giselle Chavarría:** Lee:

10 *Comi-Asun-Juridi-016 2023 (Período 2020-2024)*

11 *Fecha: 18 de Julio de 2023*

12 ***Asunto: Dictamen de Comisión de Asuntos Jurídicos:***

13 *La Comisión de Jurídicos presenta dictamen de Comisión.*

14 *1. Acuerdo N° 11-45-2023, que nos encomendaron como Comisión de Jurídicos en la*
15 *sesión Ordinaria N° 45-2023, celebrada el pasado 11 de Julio de 2023.*

16 ***Hechos***

17 *1. El Concejo Municipal Recibe de parte de la señora Karla Borbón, consecutivo SEC-*
18 *CON-2023#3427 solicitó adjuntar documentos al expediente Convenio Catarata –*
19 *Pastrana.*

20 ***Fundamento Legal***

21 *1. Está Comisión fue creada a la luz del Artículo 49 del Código Municipal.*

22 ***Considerando***

23 *1. Esta Comisión considera pertinente solicitar lo siguiente a la señora Alcaldesa de*
24 *Bagaces para atender el tema abordado por la señora Borbón:*

25a. *Solicitar informe al día de hoy, sobre el avance del Convenio (ejecución), y evidencias*
26 *(bitácora) de la debida supervisión del Convenio e informe Técnico Ambiental y Legal*
27 *de que el Convenio se ha desarrollado en el marco del mismo y de la Legalidad.*

28b. *Si al día de hoy, existe evidencia de algún hecho fuera del marco del Convenio aprobado*
29 *por el Concejo.*

30

1

2 *2. Organizar una gira conjunta del Concejo Municipal al sitio de la Catarata para*
3 *valorar el desarrollo del Convenio.*

4 **Dictamen**

5 **Se recomienda:**

6 *1.Solicitar informe al día de hoy, sobre el avance del Convenio (ejecución), y evidencias*
7 *(bitácora) de la debida supervisión del Convenio e informe Técnico Ambiental y Legal*
8 *de que el Convenio se ha desarrollado en el marco del mismo y de la Legalidad. Así como*
9 *si existe evidencia de algún hecho fuera del marco del Convenio aprobado por el*
10 *Convenio.*

11 *2.Solicitar una gira conjunta del Concejo Municipal al sitio de la Catarata para valorar*
12 *el desarrollo del Convenio.*

13 *Firman: Sr. Jose Alfredo Jiménez Sánchez Sr. Maikel Vargas Ulate, Sra. Gisselle*
14 *Chavarría Cruz.*

15 **Señor Presidente:** Ok compañeros, les parece si damos por recibido y aprobado este
16 dictamen en los términos que lo presente la compañera Giselle, siempre con el pendiente
17 de la visita.

18 **Reg. Giselle Chavarría:** El ejecutivo tendría que asignar fecha y hora.

19 **Señor Presidente:** Si, o sea queda pendiente nos asignen esa fecha, porque si es de interés
20 total ir a corroborar en el sitio la ejecución de este convenio, en los términos en que se
21 firmó. Lo aprobamos y damos por recibido el dictamen de comisión.

22 Con cinco votos a favor y cero en contra. Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los
23 regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja
24 y José Alfredo Jiménez Sánchez. **(ACUERDO N°14-48-2023). ACUERDO UNÁNIME**

25 **DEFINITIVAMENTE APROBADO**

26 **INCISO 2. Dictamen de la Comisión de Juntas de Educación y Administrativas.**

27 **Escuela Montenegro de Bagaces.**

28 **Síndico Javier Chaverri:** Lee

29 **Comi-Especial-Juntas Educación / Administrativas-52 2023 (Período 2020-2024)**

30 **Fecha: 25 de Julio del 2023**

1

2 **Asunto: Dictamen de Comisión Especial – Juntas de Educación & Juntas**

3 **Administrativas:**

4 La referida Comisión presenta el dictamen de Comisión:

5 2. Con respecto a la nota recibida el día 25 de julio, la misma es remitida a la Comisión
6 Especial de Juntas de Educación y Juntas Administrativas.

7 **Hechos**

8 3. Nota recibida dirigida al Concejo Municipal de parte del señor Gabriel Brizuela
9 Cortés, Director de la Escuela Montenegro, con visto bueno del supervisor de
10 Educación Circuito Educativo 03, Bagaces, Lic. MSc. Oscar Luis Villalobos Vargas,
11 en donde se presenta la solicitud para la aprobación de un nuevo miembros en la Junta
12 de Educación de la Escuela Montenegro de Bagaces por renuncia de otro.

13 **Fundamento Legal**

14 2. Con base en el Artículo 41 y 43 de la ley 2160 “Ley fundamental de educación y los
15 artículos 10 y 11 del decreto ejecutivo 38249-MEP “Reglamento General de Juntas
16 de Educación y Juntas Administrativas”.

17 **Considerando**

18 Que la nota recibida aporta la siguiente información que es la base para la verificación
19 del cumplimiento de los requisitos establecidos:

- 20 1. Nombre y apellidos de los postulantes a la junta educativa.
21 2. Copias de la cedula de identidad de la persona que encabeza cada una de las ternas.
22 3. Certificado de antecedentes penales de la persona que encabeza cada una de las
23 ternas.
24 4. Vistos Buenos y aprobaciones requeridas de la persona que encabeza cada una de
25 las ternas.

26 **Por lo tanto.**

27 Se recomienda el siguiente dictamen de comisión:

- 28 1. Aprobar el nombramiento de la señora Ana Xiret Acevedo Díaz cédula número
29 115380185, como nuevo miembro de la Junta de Educación de la Escuela
30 Montenegro de Bagaces.

1

2 2. Solicitar a la secretaría del concejo y a la Alcaldía Municipal para que se inicie el
3 proceso de juramentación aplicable para estos casos.

4 Firman:

5 Sra. Marylen Villafuerte, Sra. Marjorie Rodríguez, Sr. Bernal Maroto y Sr. Javier
6 Chaverri

7 **Señor Presidente:** Ok, compañeros la damos por recibido y aprobado este dictamen en
8 los términos en que lo está leyendo el compañero Javier. Lo dispensamos y lo aprobamos
9 con cinco votos a favor y cero en contra. Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los
10 regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja
11 y José Alfredo Jiménez Sánchez. **(ACUERDO N°15-48-2023). ACUERDO UNÁNIME**

12 **DEFINITIVAMENTE APROBADO**

13 **ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES.**

14 **ASUNTOS VARIOS**

15 **1. Asunto Varios: Regidora Giselle Chavarría. Tema: Estatus del Museo de las**
16 **Energías Limpias.**

17 **Reg. Giselle Chavarría:** Me gustaría que este Concejo conociera el estatus, sería para
18 la administración, de la Asociación del Museo de las Energías Limpias ¿Cómo está ese
19 proceso?

20 **Señor Presidente:** De acuerdo a lo que está estableciendo la compañera Giselle y de
21 acuerdo a lo establecido en la Ley de Creación del Museo de las Energías Limpias donde
22 se establece la formación, la creación de una Asociación Administradora del Museo, y
23 que ese trámite ya se inició, y ya se hizo de parte nuestra, el aporte de toda la información
24 y que estaba en el proceso de creación de esta personería jurídica, solicitarle a la
25 Administración que nos remita un estado actual de ese trámite, que nos diga ojalá que ya
26 tengamos personería jurídica independiente para la operación de este museo, pero en todo
27 caso yo les estaría solicitando que lo tomemos como acuerdo, solicitar esta información
28 a la Administración.

29 Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría, Maikel Vargas Ulate,...

30

1

2Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°16-48-2023).

3 **ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO**

4 **2. Asunto Varios: Reg. Giselle Chavarría. Tema: Estatus del presupuesto**
5 **extraordinario.**

6 **Reg. Giselle Chavarría:** El otro es, tal vez don Álvaro ese si sepa ¿Cuál es el estatus del
7 presupuesto que enviamos el extraordinario uno?, si se sabe algo, si han preguntado algo.

8 No sé si se le ha preguntado.

9 **Señor Vicealcalde:** NO, no hay respuesta actual.

10 **Reg. Giselle Chavarría:** Nada más.

11 **3. Asunto Varios: Regidor Maikel Vargas. Tema: Rótulos de la Unión**

12 **Reg. Maikel Vargas:** Gracias José, es diferente lo que mencionaba Giselle y estaba
13 conversando ahorita con Marjorie y con los compañeros, acerca de lo del rótulo de
14 Fortuna que está ahí por la Unión, no sé si don Álvaro sabe algo, porque se había caído y
15 luego ya no lo volvimos a ver, entonces no sé si fue que la municipalidad vino y lo
16 recogió, o si la empresa que ya había informado Jeanine fue lo recogió, o si sabe algo al
17 respecto. Sería eso.

18 **Señor Vicealcalde:** Sí, entiendo que fue la empresa, porque Jeanine lo reportó y ellos
19 dijeron que iban a venir a recogerlo, entonces la muni no, me imagino que fueron ellos
20 los que lo recogieron para rectificarlo, me imagino, porque ellos se hicieron cargo de eso.

21 **4. Asunto Varios: Sindica Marylen Villafuerte. Tema: Hundimiento en Río**
22 **Naranjo, solicitud de inspección a la CNE.**

23 **Síndica Marylen Villafuerte:** Buenas noches, es para la Administración en días atrás,
24 bueno hace como unos tres días atrás, con la entrada de la onda tropical N°22, se presentó
25 en Río Naranjo, bueno aparte de la abundante lluvia que hubo en toda la parte norte, los
26 vecinos encontraron que hay como un hundimiento en la parte alta, en uno de los cerros,
27 se hundió una hectárea de terreno aproximadamente, emana como gas o un olor como
28 azufre, nosotros lo denunciamos al 911, que era donde corresponde, pero queremos saber
29 si como don Álvaro trabaja en la Comisión Nacional de Emergencias Cantonal, entonces
30 si con él también podemos articular, para que un geólogo o alguien que sea este entendido

1

2 en estos casos vaya allá, y con un dron o no sé, investigue la zona, y nos diga si es real el
3 evento. Gracias.

4 **Señor Presidente:** Ya eso tiene consecutivo en el 911. ¿A ustedes les llegó alguna
5 notificación de ese consecutivo?, sí lo tienen ustedes como respaldo ahí, si y la
6 comunicación de la Comisión donde le asignan al consecutivo y todo ese asunto. Yo creo
7 que les llega como un mensajillo ahí.

8 **Señor Vicealcalde:** Si ya llegó el reporte, ya incluso hoy hice la solicitud de la Comisión
9 para el geólogo, entonces estamos esperando la respuesta para que lo vayan a investigar,
10 ya está en trámites sí.

11 **Señor Presidente:** Ok, perfecto.

12 **5. Asunto Varios: sindico Javier Chaverri. Tema: Marimba**

13 **Síndico Javier Chaverri:** Gracias, Señor Presidente, me indicó en asuntos varios me
14 refiriera a lo de la marimba.

15 **Señor Presidente:** Ok, si quiere expóngalo usted muy rápido, pero yo creo que el acuerdo
16 está fácil tomarlo.

17 **Síndico Javier Chaverri:** Es que bueno recuerden que la vez pasada que vino Nicolás y
18 Mariela López, ellos hablaban de un tal manual de procedimientos, yo les voy a ser muy
19 honesto compañeros, de aquí a que se ejecute ese manual de procedimientos va a ser
20 mucho, mucho el tiempo, y que la comunidad, el grupo de bailes, que hoy veinticinco de
21 julio estén bailando con un parlante, es como lo que no.

22 Yo creo que ya es hora que tomen un acuerdo donde se haga un convenio, que Nicolás
23 redacte un convenio con, esas son las personas indicadas, doña Mayela Ordoñez o doña
24 Sandra Zamora, Pedro Ordoñez, doña Carmen Jiménez, o Eugenia Hernández, u Oscar
25 Vega, ellos son los que lideran el grupo de bailes, y son los directos a firmar un convenio
26 de responsabilidad para que se pueda prestar la marimba, tanto para ensayos, como para
27 presentaciones, ahora bien, doña Mariela dijo que el horario de Nicolás es medio tiempo,
28 entonces ver cómo se puede articular de tal forma que, abra la Casa de la Cultura porque
29 están resguardadas las marimbas, porque los ensayos generalmente son de siete a nueve,
30 ya que todos los integrantes trabajamos, o estudian, porque hay de todo tipo de edades, y

1

2 la idea es que no se pierda esto, yo creo Concejo Municipal que hoy veinticinco de julio
3 ustedes tienen la potestad de activar esta situación. Ya es bastante.

4 **Señor Presidente:** Nada más una pregunta, Javier, es que digámoslo para hablarlo en el
5 nombre de todas esas personas a título individual, pero ellos no tienen como una especie
6 de Junta Directiva ahí, como una especie de Comité Organizador, porque sería mucho
7 más fácil, y sino crearlo.

8 **Síndico Javier Chaverri:** Es que Junta Directiva específicamente no hay como un
9 presidente, nosotros lo llamamos coordinadores.

10 **Señor Presidente:** No importa, no importa, si ya está el grupo organizado, que nos
11 indiquen el nombre del grupo y el coordinador que estaría facultado para firmar el
12 convenio, y nosotros lo tomamos aquí, porque si lo hacemos por convenio, si lo hacemos
13 por procedimiento, que es lo que indica Mariela, ahí es donde nos podríamos trabar un
14 toquecito, por el tema de lo lerdo, que eso no esté, sí es que ese es el tema, hay dos vías
15 para hacerlo, por procedimiento interno, que es con el vale ahí, todo el asunto, la boletita
16 y todo, o por convenio; pero el convenio, preferiblemente que sea a través de un grupo
17 organizado, que en este caso sería ese, y ustedes nos indican la persona facultada y todo
18 el asunto, para la firma, el coordinador y ahí mandan el oficio.

19 **Síndico Javier Chaverri:** Entonces, voy a preguntarles, tal vez que haya unos 3
20 coordinadores como responsables directos de cuando se haga el convenio entre ambas
21 partes, de cuidado y todo esto, pero también la parte Administrativa de que pues con el
22 asunto del horario del señor Nicolás, de que él va a decir que a esa hora, no son horas
23 laborales.

24 **Señor Presidente:** El convenio debe contemplar cómo se maneja el tema de las llaves.

25 **Síndico Javier Chaverri:** Entonces sería algo administrativo.

26 **Reg. Hannia Molina:** No referente al tema que menciona Javier, muy lamentable y
27 preocupante, la escuela haber emigrado a la nueva escuela, valga la redundancia, que era
28 quienes hacían este tipo de actividades, porque la escuela vieja no tenía un lugar apto,
29 entonces todo eso se manejaba aquí en el Parque Central, al ellos ahora contar con un
30 salón bastante grande, todas las actividades se hacen en la escuela nueva, yo creo que

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

nosotros sí podríamos solicitarle a la administración un plan de trabajo del Gestor Cultural, porque si se vio en esta actividad, ¡dijay que vamos a esperar para el quince de septiembre!

Entonces yo sí creo que deberíamos de solicitarle a la Administración un Plan este anual del Gestor Cultural de todas estas fechas que son bastante importantes, principalmente esta por lo menos para nosotros como Guanacastecos.

Segundo hemos estado el reglamento de la marimba nosotros como concejo tenemos que ponernos en ambas partes, tanto del lado de la municipalidad, cuidando los activos, tanto del lado del pueblo, y ahorita este las marimbas no cuentan con un reglamento, que para nadie es un secreto que nosotros aprobamos cierto dinerito para arreglar una de las marimbas, que fue bastante dinero que se le aportó para para arreglar esa marimba que estaba dañada, ¿Por qué?, porque se prestaba abiertamente, no las cuidaban y al final era la municipalidad quien tenía que invertir en esos arreglos.

Entonces muchas veces, la gente eso no lo comprende, no es que no se quieran prestar, es que no hay un reglamento para manejar este tipo de daños.

Yo sí creo que hay bastante molestia en cuanto al pueblo, porque la gente lo que dice, y es el sentir de todo un pueblo, es que ¿por aquí sí lo prestan y por qué acá no?, entonces si no se le va a prestar a un grupo que es muy importante para el cantón, porque es una población que viene conservando nuestra cultura como Bagaceños, y nos ha representado en diferentes cantones a nivel nacional, y que no se les preste para un simple ensayo, o un simple realce, como lo están haciendo el día de hoy, yo creo que es bastante molesto, porque es lo que dicen, ¿porque para esto sí y porque para otras cosas no?, entonces si no se va a prestar del todo, bueno que no se preste del todo, pero que se haga el reglamento.

Entonces a mí sí me gustaría tomar un acuerdo y solicitarle a la administración un Plan de Trabajo Anual del Gestor Cultural, aprovechando que vamos a tener una sesión con la Ministra de Cultura, entonces que nos presenten un Plan de Trabajo, porque en este Concejo aprobamos el cambio del puesto de Nicolás como Gestor Cultural, entonces ocupamos ver resultados también, y nosotros como Concejo estamos en todo nuestro

1

2 derecho de solicitarle eso a la Administración y seguidamente el reglamento, para que
3 entonces se pueda prestar esa marimba.

4 **Síndico Javier Chaverri:** Yo les quiero decir, el jueves hay un pasacalles, entiendo que
5 es la celebración que va a ser este en el centro, pero sí queríamos bailar, pero sin marimba
6 pues honestamente no se hace igual. Gracias, Señor Presidente.

7 **Señor Presidente:** Ok, entonces a título muy, muy, muy personal, yo pienso que si la
8 municipalidad o el Concejo, aprueba fondos y todo ese asunto es para que llegue a las
9 comunidades, o sea no puede ser, yo una vez fui a la bodega de aquí, el montón de saxos,
10 tambores, y equipos, literalmente pudriéndose ahí, porque vamos a seguir guardando las
11 cosas para que no se jodan, ¡díay no que se presten!, lo que necesitamos es que se
12 reglamente un poquito, porque desgraciadamente nosotros no podemos pretender que
13 todo sea a la libre.

14 **Regidora Giselle Chavarría:** Y yo lo voy a decir, hace un año este Concejo Municipal
15 aprobó a tiempo completo el puesto del Gestor Cultural, estábamos conocedores de que
16 medio tiempo era un muy corto tiempo de para desarrollar y desempeñar ciertas
17 funciones. Ese reglamento lo solicitamos desde que yo estaba como Presidente del
18 Concejo Municipal, fue un acuerdo, pero nunca llegó, el día que vino Mariela y Nicolás
19 ya se habló de un descriptivo, o sea un manual de procedimientos y un reglamento, yo lo
20 dije aquí, son cosas totalmente diferentes, y Bagaces continúa viéndose afectado por un
21 tema meramente administrativo que no se aterriza, y que ya se tiene bastante tiempo, este
22 Concejo Municipal ha otorgado los recursos económicos para que Nicolás trabajara a
23 tiempo completo y la cosa no avanza.

24 **Señor Presidente:** Que aquí el tema no es un reglamento para prestar la marimba, aquí
25 el tema es que no existe un reglamento institucional para el préstamo de activos como tal,
26 generales, con uno matamos todos. Es que, si yo voy a prestar una mesa municipal a una
27 entidad y le voy a prestar una marimba a una entidad, los dos tienen que hacerse
28 responsables por la marimba o por la mesa.

29 **Reg. Giselle Chavarría:** Totalmente de acuerdo, pero el espíritu que tiene una marimba
30 para el tema de folklor y de la cultura es muy diferente.

1

2 **Señor Presidente:** Ah no, no, totalmente de acuerdo. Pero la responsabilidad que asume
3 el que el que retira la marimba de aquí de la municipalidad para llevársela y usarla fuera
4 de las instalaciones, es la misma responsabilidad que el que se lleva a una mesa.

5 Bueno, pero el tema es que aquí se presente el reglamento lo más rápido posible, porque
6 no puede ser, y lo voy a decir en palabras feas, en retórica nos podemos ir toda la noche,
7 presénteme el plan, no presente aunque sea un vale para prestar un bendita marimba,
8 porque no puede ser posible que nos vayamos a una retórica todos cuatro años, y que a
9 estas alturas no somos capaces ni de prestar una bendita marimba, una hora para que lo
10 utilice un grupo del pueblo, es que eso si a mí me llegan con una boletita aquí y me dice
11 aquí está la firma responsable, ¿Quién se hace responsable?, ¿Quién aprueba?, y ya tome
12 llévese la marimba, difícil, pero eso con plan, y sin plan, y sin reglamento, y con
13 reglamento, ¿es tan difícil presentar eso?, es que yo creo que aquí no es un tema de que
14 presénteme y presénteme, aquí un tema de voluntad, yo creo yo creo tan sencillo como
15 voluntad.

16 Volvemos al tema de Javier, yo lo que solicitaría y por respeto a los compañeros, a los
17 vecinos Bagaceños que están ahí, o sea, si no podemos romantizar, o sea no podemos
18 ponernos a buscarle explicaciones a nada, es que no hay voluntad para hacer las cosas,
19 repetimos, son las situaciones que a veces hacemos que la gente pierda la confianza en la
20 gestión municipal, preferiríamos que estén las marimbas guardadas ahí, el vicealcalde que
21 bueno, tenga plata o no tenga plata, pero que no puede estar pagando una marimba de
22 plata de él y tres marimbas municipales guardadas ahí en una bodega.

23 Podemos buscarle la retórica que sea y las explicaciones judiciales, legales,
24 administrativas, y todo, pero para eso somos especialistas cuando no queremos hacer las
25 cosas. ¿Por qué no hacemos eso mismo, para que sí podamos y si queremos hacer las
26 cosas?

27 Entonces ese es el llamado y como dice Hannia, vienen fechas importantes y deberíamos
28 de tener eso aterrizado, entonces yo lo que sí solicitaría un acuerdo para solicitar a la
29 Administración un pronunciamiento sobre el estado actual del reglamento para préstamo
30 de, que yo no sé cómo lo dijo aquí, pero es que en el manual de procedimiento pueden

1

2 venir un montón de procedimientos, en este momento nos interesa el reglamento para el
3 préstamo de los activos, se puede venir de todo.

4 Si, pero pidámosle el bendito reglamento para préstamo de activos, después vamos
5 pidiendo lo demás, por lo menos que nos presenten eso.

6 **Reg. Austin Sibaja:** En este tema de lo de las marimbas, yo sí creería que debemos el
7 acuerdo que José está proponiendo, que lo remitamos a la Administración para que haya
8 un pronunciamiento, recordemos que tenemos a un Departamento de Auditoría, el cual
9 ya estipuló cuál es el control de los activos que deben de haber, lo cual si hay una
10 inobservancia de estos, el implicado puede ser el funcionario, entonces acá es que
11 busquemos un equilibrio, y también que el horario que está manejando el grupo que ha
12 sido de muy renombre y que no debemos dejar perder esto, también hay que ver la
13 disponibilidad de los recursos, para que si esa persona viene a abrir a esas horas, se les va
14 a pagar esa disponibilidad o no, también nosotros no podemos disponer del tiempo de los
15 demás, entonces para que llegemos a un buen acuerdo, si sería bueno solicitar el
16 pronunciamiento, y si hay que hacer una reunión de trabajo para con todas las partes
17 interesadas que se haga, con el fin de buscar un buen equilibrio en el manejo de estos
18 activos, y que no se pierdan ni tanto la parte legal que puede haberse implicado el
19 funcionario, a como también que no se pierdan nuestras costumbres y tradiciones.

20 **Señor Presidente:** El acuerdo sería:

21 Solicitarle a la Administración que nos dé un informe sobre el estado actual de la de la
22 creación de ese procedimiento para préstamos de activos, a más tardar para la próxima
23 sesión, tal vez Álvaro. Lo dispensamos y lo aprobamos. con cinco votos a favor y cero en
24 contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarria, Maikel Vargas
25 Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez. **(ACUERDO N°17-48-2023).**

26 **ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO**

27 **Síndico Javier Chaverri:** Una consulta nada más, hasta que aprueben esto ¿Pueden
28 prestar la marimba? ¿Hay que esperar el reglamento o podemos utilizar un convenio o
29 algo antes del reglamento?, si vamos a esperar algún reglamento nos da navidad.

30

1

2 **6. Asunto Varios: Javier Chaverri Tema: Lista de Vistas de Miravalles**

3 **Síndico Javier Chaverri:** Nada más es como para la administración, yo solicité en la
4 sesión pasada sobre el estado en que estado está el proceso de los veintisiete
5 recomendados que hizo el Concejo de Distrito, la respuesta fue como que están depurando
6 una lista, pero yo me pregunto ¿Cuál lista?, si ya había dicho este la señora de la Mutual
7 Alajuela que son estos, estos y estos números, entonces ¿cómo para cuándo podremos
8 tener?, porque la gente está preguntando, y lo otro es si se puede, José, hacer pública la
9 lista pegándola aquí en la municipalidad, haciendo referencia a que son veintisiete
10 recomendados, no es que ya tienen una casa adjudicada, sino que viene un proceso que
11 continúa, pero ellos quieren saber quiénes son los veintisiete recomendados, que no se ha
12 pegado, porque Consejo pasaba al Concejo Municipal, Concejo Municipal pasaba a
13 Administración, pero ahí quedó.

14 **Señor Presidente:** Javier de acuerdo al procedimiento establecido, o sea, voy a hablar
15 de nosotros, porque al final la recomendación de ustedes se convierte en una sola al salir
16 del Concejo, al final es una sola recomendación, la del Consejo Distrito que se hace a
17 través del Concejo Municipal para la Administración.

18 La recomendación de nosotros es como un paso inicial, ahora hay que meterse al
19 SINIRUBE, que es toda la plataforma donde se hace el estudio social de cada uno de estas
20 personas propuestas, y que van en primera instancia al cumplimiento de requisitos y
21 subsanaciones, porque no es que a la persona se descarta de una vez, sino que se le dice,
22 hay una hay una anotación aquí del Goyo, por ejemplo.

23 **Síndico Javier Chaverri:** Si no, el proceso sigue compañero, yo lo entiendo.

24 **Señor Presidente:** Entonces, hasta que no salga ese filtro inicial, por lo menos, por lo
25 menos yo recomendaría no pegarlo, para no crear expectativas en las personas, y que tal
26 vez vayan después pasar por la olorosa pena de tacharlos.

27 Más bien cuando ya ellos pasen el primer filtro, ahí sí hacemos eso.

28 **Síndico Javier Chaverri:** ¿Se le notifica a la persona?

29 **Señor Presidente:** Sí como información pública y con la aclaración de que ya pasó la
30 recomendación del Consejo de Distrito, Concejo Municipal.

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

Síndico Javier Chaverri: Es que la gente está preguntando que quiénes son los recomendados ya, los veintisiete recomendados.

Señor Presidente: Sí, pero en estos momentos usted quiere decir quiénes son los recomendados.

Síndico Javier Chaverri: Yo hago hincapié en que se recomienda, no es que ya son adjudicatorios de un.

Señor Presidente: Pero ¿Quiénes quieren saber los que no fueron recomendados?, porque los que fueron recomendados, sí saben que fueron recomendados.

Síndico Javier Chaverri: Los doscientos no, los doscientos y resto de personas que llegaron ahí con una solicitud, ellos pues algunos han externados que ¿quiénes son?

Señor Presidente: Pero los recomendados sí saben, ya saben.

Síndico Javier Chaverri: No se ha hecho público.

Señor Presidente: Ustedes no les avisaron a las personas que estaban siendo recomendados por si le pedían requisitos y todo lo demás.

Síndico Javier Chaverri: A algunos que hemos visto, no a todos, porque no todos están como a aquí, entonces lo más sano era como que se pegara la lista, diciendo quienes son los veintisiete recomendados.

Señor Presidente: Javier, para no dar más largas del asunto, esperemos por lo menos una semana más, para ver si ya sale.

Síndico Javier Chaverri: Yo voy a estar preguntando esto todas las sesiones, porque me parece que es lento el asunto. Gracias, señor presidente.

La lista de los veintisiete recomendados es para que ellos sepan, porque de aquí se pasa a Administración Municipal, que es Gestión Social, entiendo.

ARTÍCULO IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA.

Señor Presidente: Para seguir con la sesión continuamos en el punto nueve informes y consultas a la alcaldía.

1. Dragado del Río Bagaces y Acuerdo de la contra partida del INDER.

Señor Vicealcalde: Tengo dos temas, vamos a dar el más corto primero.

1

2 Hoy empezó la pala a hacer el dragado en el río, hoy en la tarde, entonces para que estén
3 enterados, en el Río Bagaces.

4 Después hay un acuerdo que ustedes tomaron el 15-46-2023, es sobre la situación del
5 camino allá con el INDER, que le faltó una información ahí, que es el monto que aporta
6 la municipalidad, entonces aquí está la nota donde viene el monto y el seguimiento que
7 tiene que darle después al camino que se va a reparar, entonces ese acuerdo quedó como
8 a la como que le faltó información, entonces tiene que completarle la información,
9 entonces aquí viene la nota, donde viene el monto que aporta la muni, no sé para que
10 tomen otro acuerdo será, porque ellos dicen que modificarlo, pero entonces sería lo que
11 faltó a ese acuerdo, tendrían que verlo, para para ver qué es lo que dice, este es el acuerdo
12 que tomaron, pero a ese acuerdo le faltó el monto que aporta la Municipalidad.

13 *El Señor Presidente, solicita a la Secretaria del Concejo buscar el acuerdo 15-46-2023.*

14 **Señor Nicolas Guevara, Gestor Cultural de la Municipalidad de Bagaces:** Bueno los
15 estaba viendo y venía a aclarar algunas cosas.

16 **Señor Presidente:** Adelante Nicolás.

17 **Señor Nicolas Guevara:** Procedimiento para el préstamo de la marimba no hay, yo lo
18 vine a exponer.

19 **Reg. Giselle Chavarría:** Danos un momentito, es que no sé si don Álvaro ya había
20 terminado.

21 **Señor Presidente:** Estamos buscando un acuerdo, mientras nos buscan el acuerdo tal vez.
22 Adelante Nicolás, estamos en vivo.

23 **Señor Nicolas Guevara:** Más bien disculpen por interrumpirlos de esa forma.

24 **Señor Presidente:** Sí es que Don Álvaro ocupa un acuerdo.

25 **Señor Nicolas Guevara:** No sé si termina la idea.

26 **Señor Vicealcalde:** No, no.

27 **Señor Nicolas Guevara:** Bueno estaba escuchando la sesión y mejor decidí venir para
28 para aclarar ciertas cosas, que tal vez fueron malinterpretadas y algunas pues ahí la
29 intención no sé qué cuál sería.

30

1

2 Con respecto a la solicitud de préstamo de activos como vine a exponer yo en conjunto
3 con Mariela los procedimientos, están los procedimientos, están la boleta, un reglamento
4 para la marimba no, hay un reglamento general de activos, como bien lo dijo José Alfredo
5 en esta misma sesión, o sea prestar una mesa, es la misma responsabilidad que prestar un
6 parlante, que hay que cuidarlos un poquito más y tiene sus cuidados, y por eso hay
7 responsables, las boletas están, el procedimiento están, es de hacer una solicitud, hoy por
8 ponerles un ejemplo, solicitó la marimba, la Escuela del Arbolito, me envió la boleta,
9 bueno ellos me la pidieron con anticipación, desde el antes de salir a vacaciones, me envió
10 la boleta, yo le envié la boleta y me la envió, igual que Nela solicitó, los parlantes, ¿verdad
11 Nela que yo le envió la boleta, usted me la llena?, y después cuando sale la marimba, el
12 día que sale o el parlante, se llena otra boleta de préstamo, cuando se devuelve se hace
13 una boleta de recepción de activos, entonces hay tres boletas; una de solicitud, Nicolás,
14 présteme esto, llenamos la boleta el día que se presta, se llena esa otra boleta en que se
15 está entregando, y el día que se recibe hay otra boleta.

16 Entonces, ¿que nos importa? lo que lo que hablábamos en la sesión pasada, que haya un
17 control, que ahí estén los responsables y que se preste, al final es que se preste, como
18 ustedes mismos dijeron, lo importante es que se utilicen.

19 **Señor Presidente:** ¡Claro!

20 **Señor Nicolas Guevara:** En el caso del día de hoy no hay ninguna solicitud, o sea ni
21 siquiera yo me di cuenta, ahora me enviaron un mensaje, un pantallazo pero no hay
22 ninguna solicitud, ni días anteriores, ni el día de hoy, entonces ¿Cómo yo voy a saber? Si
23 me hubiesen enviado, una solicitud, pues yo estaría ahí.

24 ¿Falta de anuencia?, yo no creo que haya falta de anuencia, antier andaba en San José,
25 mañana vuelvo, después, hoy ¿a qué hora cerramos hoy? Don Álvaro, nos quedamos a
26 pasar los parlantes, o sea yo siempre estoy cuando me ocupan.

27 Entonces, ¿hubo una solicitud para el día de hoy?, no hubo ninguna solicitud, si hubiese
28 habido alguna solicitud, pues ahí estaríamos y no habría ningún problema, creo que ahí
29 ha sido el malentendido y que no se ha interpretado de la mejor forma.

30

1

2 **Señor Presidente:** Está bien Nicolás de parte mía, yo le ofrezco la disculpa, porque yo,
3 me parecía inaudito que no existiera esa bendita boleta y así lo expresé, pero era el
4 desconocimiento que existiera, porque me pareció algo muy sencillo, y usted lo está
5 diciendo de que ya existe.

6 **Señor Nicolas Guevara:** En algunos casos como digamos como la marimba o el parlante,
7 que el parlante tiene un uso muy específico, digamos de quien lo va a instalar, y lo va a
8 usar, ya sea Raymond o yo, ahí sí nos preocupamos por ir nosotros, por instalar el equipo,
9 o sea y también la solicitud se hace con tiempo para uno prever, digamos uno bueno el
10 miércoles la van a ocupar, uno el miércoles.

11 **Señor Presidente:** Yo me imagino que el interesado la mandará con el mayor tiempo
12 posible para pegar primero, pero aquí el tema para seguir con la sesión, más bien
13 muchísimas gracias por la por la aclaración, sí es importante a nivel de sugerencia, que
14 se comunique la asistencia de ese reglamento y de esas boletas, a través de la página de
15 la municipalidad, a través de los grupos organizados, que se dé a conocer, excelente, eso
16 es lo que ocupamos, eso es lo que ocupamos, pero que la gente lo conozca, tal vez que es
17 muy reciente, porque yo no me daba cuenta de esa bendita boleta.

18 **Regidora Hannia Molina:** No más bien muchísimas gracias, Nicolás, por estar acá, sí
19 sería importante José hacer un comunicado sobre esta solicitud, como se debe de manejar,
20 porque nos llega un audio acá al Concejo, vemos publicaciones de las personas y todo, y
21 empiezan a atacar a la municipalidad, y por ende nosotros como Concejo somos la
22 municipalidad también, nosotros nos debemos tanto a la municipalidad, como al pueblo
23 también, y necesitamos darle una explicación, sí deberíamos de ser un poquito
24 transparentes y decir bueno, esta fecha no llegó ninguna solicitud al Gestor Cultural, por
25 ende no se prestó la marimba, porque así como Nicolás hoy viene y si se está
26 transmitiendo, hay muchas personas a las que no les va a llegar ese comunicado, y todo
27 se maneja vía WhatsApp, entonces sí sería importante, José, que esta aclaración que
28 Nicolás nos está haciendo, se haga oficial en la página de la municipalidad.

29 **Señor Nicolas Guevara:** También, bueno, yo soy del mismo concepto de que pues somos
30 funcionarios de la comunidad, y creo que siempre ha sido la filosofía y la razón de ser de

1

2 la Oficina de Cultura, estar de la mano con la comunidad, con las personas, con los
3 ciudadanos, con los Bagaceños, por ponerles otro ejemplo, el CECUDI me la está
4 solicitando para el viernes, me envían un mensaje, se envía la boleta o un correo, se envía
5 la boleta, o sea el procedimiento es simple, pero si solicita se hace, si no se solicita es
6 muy difícil de adivinar.

7 **Sindico Javier Chaverri:** Entonces Nicolás, para efecto de ensayos, porque vos sabes
8 que se debe ensayar con marimba en vivo, no es igual a estar con un parlante, se coordina
9 con vos, por medio de la boleta para los ensayos, independientemente sea, Sandra o
10 Zamora, o doña Carmen, o Pedro, ¿se coordina la boleta con usted?

11 **Señor Nicolas Guevara:** Sí, se envía una nota, se envían los días de ensayos y se hace la
12 gestión, se planifica; eso para acordar los ensayos y para acordar como el préstamo de la
13 marimba, sería la boleta.

14 **Síndico Javier Chaverri:** Ok para pasar esa información, yo también les voy a pasar
15 pantallazos de la de lo que se habló hoy en el acta a los grupos para que coordinen con
16 usted, Nicolás, el proceso de préstamo de la marimba para ensayos y para presentaciones.

17 **Señor Presidente:** Digamos la boleta obedecen a que ya el procedimiento de préstamos
18 activos, ¿ya está aprobado? y ya ¿está funcionando?

19 **Señor Nicolas Guevara:** Sí. También hay que tener y lo digo así, porque fue una
20 situación, o sea que a uno le genera cierto estrés, bastante cuidado, con lo que se publica,
21 con lo que se transmite, con la información que se quiere dar a comunicar, y la intención
22 de por qué, o sea para uno ver ese tipo de información, de comentarios es muy des
23 motivante, sobre todo para, yo soy uno que si tengo que quedarme fuera de horas laborales
24 me quedo, que si tengo que trabajar en la madrugada para presentar un reglamento o un
25 procedimiento, que eso no se hace en horas de oficina, eso se hace.

26 **Señor Presidente:** Muchísimas gracias, Nicolás, con lo de hoy no nos queda la menor
27 duda de su disponibilidad, tal vez ese no era el tema, el tema era la que no existiera, pero
28 si hoy nos dice que existe, ni hablar, cuando quiera puede venir y presentarlo, no hay
29 ningún problema, ahí lo presentan en sesión en vivo para que la gente ya se dé por
30 enterada y muchísimas gracias.

1

2 Sí, realmente de parte de mía, yo decía, pero algo tan sencillo, ¿Cómo puede ser que no
3 esté funcionando? Sí, no, se que yo fui el más el más grosero.

4 *Los señores del Concejo vuelven a tratar el tema presentado por el señor Vicealcalde*
5 *para la contrapartida, por lo cual el Señor Presidente indica:*

6 Bueno, vamos a hacer un receso de cinco minutos, ¿Le parece, compañero?, para
7 comentar este consecutivo que nos llegó. Dispensamos y aprobamos el receso. Con cinco
8 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle
9 Chavarria, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez.
10 **(ACUERDO N°18-48-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE**
11 **APROBADO**

12 *A partir de este momento se inicia un receso y al cumplirse el periodo, vuelve a retomar*
13 *la sesión.*

14 **Señor Presidente:** Somete a votación:

15 De acuerdo al oficio MB-UTGVM-OFI-0201SO-2023, de fecha del 07 de julio del 2023,
16 (registrado bajo consecutivo interno SEC-CON-2023#3445) donde se establece el aporte
17 de capital que debe de realizar la municipalidad como complemento para el Proyecto de
18 Mejoramiento de la Superficie de Ruedo del Camino 5-040-17, Pijije, sector San Ramón
19 Playitas de Bagaces Guanacaste. Este Concejo acuerda aprobar la contrapartida que sería
20 aportada por la Municipalidad de Bagaces, compuesta básicamente por el suministro y
21 colocación de alcantarillas, construcción de cabezales, suministro de acarreo y colocación
22 de pasos de alcantarilla, inspección y supervisión, todo por un monto total de
23 ₡118,514,770.20, este Concejo acuerda aprobar ese aporte de contra de contrapartida en
24 los términos establecidos en el consecutivo mencionado.

25 ¿Estamos de acuerdo, compañeros?

26 Ok lo dispensamos y lo aprobamos. Con cinco votos a favor y cero en contra. Sí, es muy
27 importante que lo dejemos en firme de una vez para que sea utilizado de forma inmediata
28 por la unidad técnica con cinco votos a favor y cero en contra.

29 Votan los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría, Maikel Vargas Ulate,.....

30

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

.....Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°19-48-2023).
ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. EN FIRME.

CONSULTA A LA ALCALDÍA:

2. Consulta sobre el dragado del Río y revisión de las alcantarillas del Barrio Rodeo.

Reg. Hannia Molina: Don Álvaro, usted mencionaba lo del dragado al río, pero había llegado una nota de este Consejo del barrio El Rodeo sobre unas alcantarillas que estaban taqueadas, no sé si ya resolvieron también eso, porque esas alcantarillas provocaron la inundación de varias casas, ahí en la zona del Rodeo, porque están taqueadas, y también los vecinos en la nota decían de que habían unas que están selladas, como tapadas, y que eso está el soldado, entonces que ellos cuando pasó lo de la inundación intentaron destapar eso, pero como estaba soldado, no pudieron hacer nada, y que al final por eso fue que se llenó. Entonces, ¿para cuándo está eso?, porque esa nota vino desde hace veintidós días, más o menos, y si ya resolvieron lo del dragado sería importante esa zona también.

Señor Vicealcalde: Y bueno vamos a ver lo del dragado hasta donde lo vamos a hacer, después de ahí, entonces lo que queda hay que hacerlo ya parte de la Comisión o de la Muni, para lo que son la limpieza de alcantarillas, después lo de esas parrillas van soldadas, porque no sé si han visto, por lo menos en la gente de Las Palmas, que ahí hay unos huecos, que ya se las llevaron, la gente se las lleva y las vende para lo que sea, para consumo de droga, entonces tienen que estar soldadas, de otra forma no existieran ya, en Las Palmas hay unos huecos que hasta que da pereza pasar ahí, que se puede ir uno, ya se las llevaron. Entonces hay que ver de qué manera se pueden hacer para cierto tiempo, ese es el tema con la parrilla, que, si no se soldan se las llevan, entonces hay que buscar la forma de hacerlo, de limpiarlos ya, por parte de la muni.

Señor Presidente: Con el tema del dragado del río, Alvarito, yo sí solicitaría, no sé si a los vecinos, al Consejo de Distrito, a la Municipalidad, que ustedes lo manejen como ustedes quieran, pero sí por experiencia una inspección o una fiscalización permanente del uso de la maquinaria, porque esas doscientas horas son horas efectivas, y el problema

1

2 es que si no hay una adecuada supervisión, pueden pasarse muy rápido esas doscientas
3 horas.

4 **Señor Vicealcalde:** Vea, con respecto al dragado, eso no lo está manejando la muni, eso
5 fue la gente del MOPT que hizo la contratación ante el CNE, y ellos son los encargados
6 de la fiscalización, hoy yo hablé con la gente, porque llegó el muchacho, el operador, y
7 no sabía quién lo había mandado, venía para Bagaces, entonces llamé yo a la señora del
8 MOPT, y dije, “¿Cómo es posible?, aquí está el señor”, y me dijo, “pero, ¿Por qué tiene
9 que darse cuenta él, quién es el que lo manda?, ¿quién es que lo va a supervisar?,
10 nosotros vamos para allá”. Como que se molestó, porque le dije eso que llegó el señor y
11 que no sabía ni qué venía a hacer, ni quién lo había mandado.

12 Entonces lo de la fiscalización y eso, son la gente del MOPT los que vienen a estar ahí,
13 hay un ingeniero que viene para darle seguimiento.

14 **Señor Presidente:** Si hay que denunciar desde el Consejo que el MOPT no está dando la
15 fiscalización adecuada.

16 **Señor Vicealcalde:** Sí, vamos a vamos a esperar, porque hoy precisamente como a las
17 dos de la tarde fue que bajaron esa cuestión de la pala y estaban empezando allá por la
18 Unidad Técnica, ahí estaba la maquinaria ahora en la tarde.

19 **Señor Presidente:** Tal vez el tema no es que nosotros estemos atravesando el caballo,
20 nada de eso, más bien es al contrario, nos interesa como cantón que el trabajo y las
21 doscientas horas, se aprovechen lo máximo posible, en Guayabo el dragado, eran cien
22 horas, y ahí hubo una cuadrilla del pueblo, habían que andarle apartando con machetes y
23 todo, apartando las rama, cortando y cortando, hasta que se hizo todo el trabajo de
24 dragado, porque si el MOPT no la supervisa, si no tiene el personal para supervisar, que
25 digan, nosotros podríamos hacer algo, pero que no se quede sin supervisar ese trabajo.

26 **Regidor Austin Sibaja:** Sí José, en ese punto, la vez anterior que sucedieron las
27 emergencias en las diferentes comunidades, siendo Montenegro una, se solicitó al señor
28 de la propiedad que pasa esas aguas que se desaguan hacia el río, e igual, mandaron al
29 señor con la maquinaria, el señor no sabía que era lo que iba a hacer, al final de cuentas
30 hizo una trocha grandísima que el señor de la propiedad con suma razón molesto, ¿Por

1
2 qué? Porque si es bueno saber, cual fue el perfil de la solicitud que se hizo, cuánta
3 dimensión fue lo que se está solicitando para el dragado del río Bagaces, y que no suceda
4 esto mismo, que ya de entrada ya sucedió, llegó el señor y no sabía a qué lo estaban
5 enviando, lo mismo fue a Montenegro y eso es de suma preocupación, porque cuando no
6 hay una buena supervisión, entonces la calidad del trabajo y el aprovechamiento de esas
7 horas que cuesta que las brinden se da, y también que luego más bien no se vaya a prestar
8 para una gran afectación al río Bagaces, y que no venga a solventar el problema que se
9 está solicitado. Entonces aprovechando que mañana sería el segundo día que esté esa
10 maquinaria por acá, pues ojalá se hagan las reuniones o la coordinación correspondiente
11 para sacar el provecho correcto a esta solicitud, y que nos remitan ¿cuál fue la solicitud
12 que se hizo para esa maquinaria?

13 **3. Recordatorio de Sesión Extraordinaria, jueves 27 de julio, con el Ministro de**
14 **Ambiente.**

15 **Señor Presidente:** Ok nada más recordarles que para el próximo jueves a la una de la
16 tarde, sesión extraordinaria, con el Ministro de Ambiente, tema “Proceso de Apertura del
17 Parque Nacional Miravalles” a la una de la tarde, sala de sesiones del Concejo Municipal,
18 jueves sesión extraordinaria con el Ministro de Ambiente.

19 **4. Reunión con CoopeGuanacaste y propuesta al señor Presidente de la República.**

20 Y en términos muy generales, contarles que el viernes en la mañana hicimos una reunión
21 con la señora Vicealcaldesa, con Coope Guanacaste, para ver si hacíamos la propuesta
22 conjunta ahora con la visita del Presidente, para el proceso de generación de electricidad
23 en el embalse de Río Piedras, con el proyecto PAACUME; CoopeGuanacaste está
24 totalmente abierto a que nosotros seamos los socios de ellos, nosotros municipalidad,
25 seamos los socios para ellos presentar, porque nosotros podemos presentar un proyecto,
26 podemos presentar el proyecto de forma política, pero el proyecto de forma operativa o
27 ejecutiva, no podemos presentarlo, porque la municipalidades no pueden vender
28 electricidad, CoopeGuanacaste, sí tiene la facultad de vender y tiene su propia cartera de
29 clientes y todo, entonces, tenemos que complementarnos los dos y CoopeGuancaste está
30 sumamente interesado en ese proyecto, además de que son vecinos todos sus clientes, ahí

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

al otro lado, a la en el margen derecho del río Tempisque, entonces el jueves con la visita del Presidente, que era la idea de traerlos aquí para presentarle ese proyecto, pero al final no se pudo, pero sí ir con doña Eva para presentar esa propuesta de que se le asigna a Bagaces esa esa generación de electricidad, esos dos temitas ahí para que nos queden.

No hay más. Al ser las ocho y un minutos compañeros estaríamos dando por finalizada esta sesión ordinaria número cuarenta y ocho correspondiente a hoy martes veinticinco de julio del dos mil veintitrés. Buenas noches.

FINALIZA LA SESIÓN NUMERO CUARENTA Y OCHO DOS MIL VEINTIRÉS CORRESPONDIENTE A HOY MARTES VEINTICINCO DE JULIO DEL DOS MIL VEINTITRÉS, AL SER LAS VEINTE HORAS CON TRES MINUTOS (8:03).

Marianela Arias León.
Secretaría del Concejo Municipal

José Alfredo Jiménez Sánchez.
Presidente Municipal